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El hospital del Poniente contrata médicos 
para las guardias por una hora 

 
La diputada del PP por Almería Rosalía Espinosa, en el Parlamento. 

 El resto de las horas, hasta 180 horas, se las pagan como 'extra' 

 El PP denuncia los contratos basura ante el Parlamento 

 La consejera reconoce la saturación de la UCI 

 Montero afirma que los pacientes están perfectamente atendidos 

 Los médicos denuncian la alarmante situación que sufren 

 Aseguran que las órdenes de dirección ponen en peligro la vida de pacientes 
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El Hospital de Poniente ha hecho contratos de una hora al mes a tres médicos para poder 
hacer frente a las guardias en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI), si bien los 
facultativos acaban por hacer mensualmente una media de 180 horas extra cada uno 
como jornada complementaria, según denunció ayer en el Parlamento de Andalucía la 
diputada popular por Almería Rosalía Espinosa. 

La parlamentaria preguntó a la consejera de Salud, María Jesús Montero, por la crítica 
situación que atraviesa la UCI del hospital ejidense por falta de medios materiales y 
humanos, que ha llevado por ejemplo a tener que trasladar a los pacientes en estado 
crítico a otras áreas, como Reanimación y Observación, por falta de camas. 

El secretario del Sindicato Médico en Almería, Francisco Durbán, confirmó a este medio 
los "contratos basura" puestos en marcha por el Hospital de Poniente para poder hacer 
frente a las guardias y ante la escasez de facultativos, que según informó la diputada 
popular son solo seis, más un médico contratado temporalmente desde el primer trimestre 
de 2013, a los que se unen los tres facultativos contratados por una hora al mes. 

Sólo un día cotizado 

http://www.elmundo.es/elmundo/andalucia.html


De esta forma, estos tres médicos son dados de alta y cotizan sólo durante un día, aunque 
en realidad perciben la mayoría de sus emolumentos por las guardias realizadas –jornada 
complementaria-, pues empiezan su jornada a las ocho de la mañana y terminan a la 
misma hora del día siguiente, con el consiguiente ahorro en costes e impuestos para la 
empresa contratante, en este caso la empresa pública Hospital de Poniente. 

"Es el típico contrato basura que utilizan empresas públicas como el hospital ejidense y el 
SAS pero que no se deja aplicar a las privadas", dice Francisco Durbán. Los médicos con 
este tipo de contratos, que los profesionales llaman despectivamente ‘contratos búho’, 
pueden percibir poco más de 1.200 euros al mes, aunque depende de las guardias que 
realicen y cuándo las realicen, puesto que los fines de semana están mejor pagadas. 

'Perfectamente atendidos' 

En su comparecencia en el Parlamento, la consejera de Salud aseguró que los pacientes 
de la UCI del hospital de El Ejido "están perfectamente atendidos", a pesar de que los 
propios médicos que trabajan en la unidad han lamentado la alarmante falta de medios con 
que se ven obligados a trabajar, empezando por la escasez de camas, que obliga a 
atender en otras áreas a pacientes críticos. 

La falta de recursos ha llevado a la dimisión del director de la unidad hace unas semanas y 
recientemente se le ha unido a él la supervisora de enfermería también, tras un sábado 
con siete enfermos críticos fuera de la UCI, por falta de espacio, ya que esta unidad sólo 
dispone de 12 camas, frente a las 22 necesarias atendiendo a la población a la que 
atiende el centro, de más de 300.000 personas según el PP, que la Junta baja a 250.000. 

Traslados de pacientes críticos 

Recientemente, los médicos han firmado además un escrito en el que se niegan a atender 
por criterios profesionales la orden transmitida por escrito por la dirección del hospital para 
que trasladen a pacientes críticos a Torrecárdenas para que no tengan que ser 
ingresados en Reanimación y paralizar así la actividad quirúrgica, con lo que 
consiguientemente se engordan las listas de espera. Algo que a juicio de los profesionales 
pondría en peligro la vida de los pacientes. 

Ante estos hechos, la consejera se limitó a asegurar, en respuesta al PP, que los 
pacientes estaban bien atendidos, que se ha reforzado el servicio –aunque haya sido 
mínimamente, pasando de nueve a doce camas y un facultativo más- y que se ha creado 
una comisión, que curiosamente está formada exclusivamente por personal afín a la 
dirección, como denuncia el Sindicato Médico. 

Montero se ha negado a cesar a la gerente del centro ejidense, María García, como 
reclamaba la diputada popular, que la acusó de "presionar a los profesionales y crear 
comisiones en lugar de trabajar para dar una atención sanitaria de calidad a los pacientes 
críticos de la comarca del Poniente". "La gerente es su mandada y usted es colaboradora 
necesaria y corresponsable en la falta de calidad asistencial que reciben los enfermos en 
la UCI del Poniente", espetó Espinosa a Montero. 

 


